



GRUPE DE TRAVAIL PARTICIPATION CITOYENNE COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU 19 SEPTEMBRE 2023

Membres présents :

Mme BIZERAY, Mme CHABBAT, Mme CHADEBOST, M. MARTILY et Mme RONDEAU,

Absents excusés :

M. JESTIN, Mme QUÉLIER et M. ROSSAT-MIGNOD

Absents :

M. DELBREL, Mme DUMONT, M. ERCHOUK et M. JOYON

Mme RONDEAU accueille les membres du groupe de travail et aborde l'ordre du jour suivant.

Présentation des projets déposés dans le cadre du Budget Participatif #5 :

M. DELPEUCH présente aux membres présents du Groupe de Travail Participation Citoyenne (GTPC), un bilan du budget participatif #5 dans la mesure où nous arrivons à la fin de la phase d'étude de la faisabilité technique, financière et réglementaire de chaque projet. En tout, 58 projets ont été déposés. À la suite de l'étude du comité technique qui est composé notamment des deux habitants du GTPC, 33 projets ont été jugés recevables. De mai à septembre, les services techniques, en étroite collaboration avec les porteurs de projets, ont finalisé la définition de ces projets notamment pour en définir le coût. A la suite d'un retrait de la part des porteurs de projets, 32 projets seront soumis au vote à partir du 18 octobre.

Le GTPC a été convier à assister à la soirée de présentation des projets du budget participatif qui se tiendra le **mercredi 18 octobre à partir de 19h à l'espace François Mauriac.**

Le service participation citoyenne a également informé les membres présents de la communication mise en place pour la période de vote : l'information via le Talence Mag, la plateforme de la participation citoyenne, etc. Le service sera massivement mobilisé pour aller à la rencontre des habitants pour les inciter à voter.

Mise à jour de la page concernant le GTPC sur la plateforme :

Une rapide présentation est faite en amont pour présenter au GTPC les nouveautés sur la plateforme depuis la présentation qui a eu lieu en mars dernier. M. MARTILY a demandé s'il était possible que les pastilles « consultations terminées » soient remplacées par « consultations achevées ». Le service s'est engagé à réfléchir à la mise en place de ce changement suivant la pertinence pour

l'ensemble des parties concernées. De même, M. MARTILY a également fait du manque de lisibilité, selon lui, de l'onglet « je participe » sur le site de la ville.

Les membres du GTPC ont également échangé sur le contenu qu'ils aimeraient voir apparaître sur la page les concernant. Il a notamment été proposé que l'ensemble des informations soit mise à jour une fois la délibération sur le renouvellement de la composition du GTPC adoptée au conseil municipal du 16 octobre. Il est envisagé de faire apparaître sur cette page :

- un espace d'échange pour les membres,
- la composition du GTPC,
- le logo (à concevoir),
- les comptes rendus des séances,
- le règlement (après mise à jour),
- les travaux réalisés par le passé,
- les champs d'intervention du GTPC (sous forme graphique),
- son rôle,
- un espace de documentation et de ressources de la participation citoyenne en expliquant ce qu'est la participation citoyenne en intégrant également des exemples venant d'autres pays.

Il a été soulevé l'accessibilité de la plateforme pour les personnes en situation de handicap visuel et auditif. Le service participation citoyenne s'est engagé à se renseigner auprès d'ID City le prestataire de la plateforme. De même, il a été proposé aux membres du GTPC de faire remonter leur ressenti et leur expérience utilisateur de la plateforme pour permettre au service d'améliorer l'outil en continu.

Renouvellement de la composition du GTPC :

Avec la refonte des conseils communaux qui sont aujourd'hui les conseils participatifs de quartiers (CPQ), il a été décidé que la composition du GTPC devrait intégrer des représentants des CPQ.

Il est donc prévu une composition du GTPC avec à part égale des élus et des habitants. Le groupe d'élus sera composé de deux élus de l'opposition et de six élus de la majorité. Pour les habitants, siègeront un représentant de chaque conseil participatif de quartier (6), un membre des jardins partagés et un ancien lauréat du budget participatif.

Le calendrier suivant a été défini :

- Le lancement des candidatures pour les membres issus des CPQ va être fait au moment de leur première réunion respectivement le 26/09, le 2/10, le 5/10 et le 10/10.
- La fin de l'appel à candidatures est prévue le dimanche 19 novembre pour prévoir un tirage au sort le lundi 20 ou le mardi 21 ; les modalités du tirage au sort (public ou non) restent à définir.
- Le 20 décembre (dépouillement des votes papier du budget participatif), les nouveaux membres du GTPC seront invités ; ce sera l'occasion pour échanger une première fois avec les nouveaux membres et pour les introduire.

Le renouvellement des membres du GTPC permettra la mise en place d'une nouvelle réflexion sur le rôle et les perspectives qu'ils souhaitent donner à cette instance.

Plus aucun sujet n'étant à l'ordre du jour, la réunion se termine à 20h.